

Fecha: 19-02-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Monitorean descomposición de ballena azul que varó muerta en Algarrobo

Pág.: 5

Cm2: 442,9

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

Monitorean descomposición de ballena azul que varó muerta en Algarrobo

El presidente de la fundación Relicto, José Luis Brito, reconoció que solicitarán la custodia para que el esqueleto pueda formar parte de un futuro museo en la comuna balneario del norte de la provincia.

Crónica
cronica@lidersantanio.cl

En 1995 un ejemplar hembra de ballena azul varó muerto el sector costero de Maitenlahue, en la comuna de Santo Domingo. Aquella vez, el naturalista sanantonino y especialista en fauna José Luis Brito trabajó incansablemente para que el cadáver quedara en la provincia de San Antonio. Y lo logró. Hoy el esqueleto de esa ballena azul, de 18 metros de largo, es la pieza principal del Museo de Historia Natural e Histórico de San Antonio (Musa).

Por estos días, el profesor Brito enfrenta una situación similar a la que vivió hace 31 años. A principios de este mes un nuevo ejemplar de ballena azul, esta vez un macho juvenil de 15 metros de longitud, llegó fallecido al sector costero de El Yeco, en la comuna de Algarrobo. Al igual que en 1995, el experto en el mundo animal está haciendo todo lo posible para que el cadáver pueda quedar en la zona y que sirva para educar a las futuras



BRITO CREE QUE EL MACHO JUVENIL MURIÓ PRODUCTO DEL IMPACTO CON UNA EMBARCACIÓN MAYOR.

generaciones sobre estos gigantescos cetáceos.

Durante los últimos días el profesor sanantonino ha estado monitoreando la descomposición del enorme mamífero para luego analizar la fórmula para recuperar los restos.

“A diferencia de días anterior en que el abdo-

15

metros de longitud mide el ejemplar de ballena azul que varó a principios de mes en El Yeco.

men del animal estaba más abultado producto de la descomposición inicial, hoy está más desinflado. El proceso de descomposición ha avanzado bastante. El ejemplar ya se ve oscurecido casi por completo y comienza levemente a desarmarse”, informó desde El Yeco.

“Vamos a seguir monitoreando la descomposición de este ejemplar para seguir estudiando este valioso hallazgo, que representa uno de los pocos registros de varamiento de ballena azul en la costa central de Chile en los últimos años”, afirmó. Los estudios serán importantes

FUNDACIÓN RELICTO



JOSÉ LUIS BRITO.

también para establecer una posible causa de muerte, ya que se piensa que el cetáceo pudo fallecer atropellado por una embarcación mayor.

Brito reconoció que la idea es que el esqueleto quede en Algarrobo como parte del futuro Museo de Historia Natural y Paleontológico de Algarrobo, proyecto en el que está trabajando el municipio local.

“La tutela se solicita a Sernapesca. La idea es que no se pierda como sucedió con el esqueleto de una ballena sei varada en El Quisco en 2023, o como la fin o de aleta también perdida en Isla Negra, El Quisco”, indicó.